



RÉSEAU SANTÉ
DE LA SARINE

Communiqué de presse

26 février 2025 – Rapport d’activité 2024 de la Direction Secours de la Sarine

Grangeneuve accueillait hier soir le rendez-vous annuel des secours de la Sarine, réunissant près de 150 sapeurs-pompiers, ambulanciers, représentants du Réseau Santé de la Sarine (RSS) et des autorités.

Ce 2^{ème} rapport de la Direction Secours du RSS, réunissait pour la première fois toutes les entités de la direction, soit le bataillon Sarine et le service des ambulances de la Sarine.

Après les salutations d’usage, le Directeur des Secours, Monsieur Maillard, a présenté la direction ainsi que le regroupement du Service Ambulances de la Sarine (SAS) et du Bataillon Sarine. Ce rapprochement, intervenu après deux années d’adaptation suivant le déménagement de fin 2024, constitue une avancée majeure. Réunir ces entités sous un même toit a été un véritable défi.

Monsieur Jacques Pollet, Directeur général du RSS, a ensuite détaillé le projet d’aménagement visant à renforcer cette synergie, notamment avec l’intégration du bâtiment BatPol. Cette mutualisation des forces permet d’améliorer l’efficacité des interventions tout en facilitant l’adaptation et la formation des équipes. Il a également tenu à souligner et à remercier le travail souvent invisible de ces professionnels. Cette nouvelle ère de collaboration nous rend collectivement plus forts pour mieux servir la population et répondre aux objectifs stratégiques du RSS.

Le Commandant du Bataillon, Pascal Zwahlen, est revenu sur les deux dernières années et a réaffirmé son engagement en faveur de la formation continue, garantissant ainsi des interventions en toute sécurité. Grâce aux investissements du RSS et de l’ECAB, les sapeurs-pompiers disposent des moyens nécessaires pour remplir leur mission au service de la population. Il a également insisté sur l’importance de la reconnaissance du Bataillon : ensemble, nous sommes plus forts, et cette unité demeure notre atout majeur. L’objectif est clair : faire évoluer le Bataillon Sarine pour l’avenir.

L’évolution du Bataillon Sarine est en marche, avec pour objectif d’optimiser son fonctionnement et de renforcer son efficacité. Didier Carrard, Directeur adjoint de l’ECAB, se réjouit des performances rapides de cette nouvelle organisation. L’accent est mis sur la formation, la mise à disposition de véhicules et d’équipements pour les sapeurs-pompiers fribourgeois. Concernant les casernes, le délai de subventionnement a été prolongé, et le projet « Casernes Vision 2030 » devrait permettre de prendre du recul sur ces décisions importantes d’implémentation des casernes, tout en prenant en compte les contraintes et incertitudes existantes. Le centre de formation de Châtillon et le Bataillon Sarine, contribuent activement et constructivement à la formation des sapeurs-pompiers du canton et cela est d’une grande plus-value.

Cédric Jeanneret, chef du service SAS, revient sur le succès du déménagement. En 2024, la formation continue a représenté 51,6 heures par ambulancier, intégrant des méthodes innovantes telles que l’e-learning et un escape game organisé avec la participation de la police cantonale. Par ailleurs, 725 heures ont été consacrées aux événements tels que les matchs de Fribourg Gottéron, le tour de Romandie ou encore St-Nicolas et la course Morat-Fribourg.

Le 23 mai 2024, le service a participé au congrès suisse de médecine d’urgence. L’accueil de 67 stagiaires en 2024 témoigne de l’engagement du service à former la relève et à garantir une prestation de qualité.

RÉSEAU SANTÉ DE LA SARINE

10, Avenue Jean-Paul II
1752 Villars-sur-Glâne

T : +41 26 422 51 11

rss@santesarine.ch
www.santesarine.ch



RÉSEAU SANTÉ DE LA SARINE

Enfin, Madame la Préfète Lise Marie Graden, Présidente du comité de direction de la RSS, exprime son souhait d'une période de stabilisation après ces nombreux changements, afin que chacun puisse prendre ses repères. Elle souligne l'importance de prendre le temps nécessaire pour faire les bons choix et remercie les équipes pour leur engagement quotidien, essentiel à la confiance de la population.

Le Bataillon Sarine (BS) en chiffres en 2024

- Le bataillon compte 623 intervenant.es (553 hommes, 70 femmes)
- Le bataillon a effectué 568 missions : 173 principales et 395 subsidiaires
- 6'784 heures de travail ont été réalisés en intervention
- 26'587 heures de formation ont été suivies par les membres du bataillon et ces derniers ont en plus participé 697 jours de cours cantonaux et fédéraux

Promotion BS

- A la fonction de Commandant remplaçant de la Compagnie Moncor, le premier-lieutenant Pierre-Alain Schütz

Le Service d'ambulance (SAS) en chiffres en 2024

- Effectif du SAS est de 40 ambulancier.ères (60% sont des hommes, 40% des femmes)
- Le SAS a effectué 5'852 interventions, dont 87% de primaires et 13% de secondaires
- 62% des interventions se font de jour et 38% de nuit

Direction Secours – Perspectives 2025 : Des projets ambitieux pour garantir la sécurité et l'efficacité des secours

L'année 2025 s'annonce riche en projets stratégiques pour la Direction Secours, avec une volonté affirmée d'optimiser les infrastructures, de renforcer les collaborations et d'innover face aux défis à venir.

Modernisation et coordination des secours

Poursuivre notre engagement dans la réflexion sur les casernes Vision 2030, en veillant à adapter les infrastructures aux besoins opérationnels futurs. La mise en œuvre de la LDIS se poursuivra, tout comme notre participation active aux groupes de travail techniques de l'ECAB pour garantir une amélioration continue des services.

Urgences et unification des services

En lien avec le Contre-Projet aux urgences H24, le SAS travaillera au sein de groupes de travail dédiés pour assurer une prise en charge optimale des patients. Il coordonnera également le renouvellement de deux ambulances et continuera ses efforts pour une uniformisation cantonale des services via l'ARSAF, garantissant ainsi une meilleure cohésion et efficacité sur le terrain.



RÉSEAU SANTÉ DE LA SARINE

Développement des synergies et innovation

L'année 2025 sera également marquée par le renforcement des synergies avec les partenaires. Les services se préparent dès à présent au dispositif de sécurité-sanitaire des Mondiaux de hockey 2026, un événement d'envergure nécessitant une organisation rigoureuse et anticipative. Enfin, l'innovation et la proactivité seront au cœur de notre démarche, afin d'adapter notre organisation aux défis de demain.

Grâce à l'engagement des équipes et à ces projets structurants, le Réseau Santé de la Sarine continuera à garantir des secours rapides, efficaces et adaptés aux besoins de la population.

Contacts :

- Daniel Maillard, Directeur secours du réseau santé de la Sarine, 026 422 56 25
- Ornella Macheda, Cheffe de la communication du réseau Santé de la Sarine, 026 426 90 24